
荻根澤隆雄さん
　新潟県経済振興賞、受賞されました㈱プラスパッ
ケージ代表の小林吾郎様、大変におめでとうござ
います。素晴らしいですね！

　三条祭りでは吉井会長ご苦労様でした。
関川　博さん
　国際大会出席の為、旅の安全を善光寺と北向観音
にお参りに行って来ました。おみくじを引いたら
両方とも“凶”でした。無事帰ったらお会いしま
しょう！！

　小越さん、よろしくお願いします。
松永一義さん
　15日、三条祭り、天候に恵まれ素晴らしい行列で
した。吉井さん御苦労様でした。市民の数人から、
初めて見た、いい祭りですね、と褒められました。

渡辺良一さん
　分水RC50周年に参加致しました。アットホームな
良い式典でした。

　栗田様、卓話よろしくお願い致します。
梨本次郎さん
　先日、飯豊山の石転び沢大雪渓を山スキーで滑走
してきました。飯豊山はまだ雪がたっぷり。
登った北脵岳の標高は今年の西暦と同じ2,024mで
した。

成田秀雄さん
　栗田様、卓話ありがとうございます。
　6月1日（土）13：30より長岡朝日酒造ホールで歌い
ます。お時間のある方は是非！

渋谷政道さん
　三条祭りも終わり、来月は6月1日（土）、6月2日（日）は
三条凧合戦です。六角巻凧発祥の地三条の凧
合戦、参加組の一員として楽しみます。お時間の
ある方は凧合戦観に来てください。

歸山　肇さん
　吉井会長、三条祭り御苦労様でした。
　本日の卓話よろしくお願いします。
野水靖之さん
　分水ロータリークラブの50周年式典に参加させて
頂きました。当クラブの70周年へのよい参考にな
りました。

杉山幸英さん
　栗田様、卓話有難う御座居ます。
　小林吾郎会員、受賞お目出とう御座居ます。
落合孝夫さん
　吉井会長、三条祭り大盛況でよかったです。お疲
れ様でした。
　小林幹事、県経済振興賞 受賞おめでとうござい
ます。

近藤雄介さん
　本店さんしん会にて、熊本に行き、おいしい馬刺
しを食べて来ました。又、食べたいです。
嘉瀬一洋さん
　晴天に恵まれた三条祭り、吉井祭典委員長お疲れ
様でした。神輿渡御と大名行列のハイブリッドな
お祭りである事を知り大きな学びになりました。
野崎喜一郎さん
　三信本店の旅行で九州に3日間行って来ました。斎藤
弘文さん、近藤雄介さん大変お疲れ様でした。
外山浩玲さん
　寒暖差が大きいです。皆様体には気をつけましょう。
　今日、卓話宜しくお願いします。
石倉政雄さん、　 中村友昭さん、　 松永隆夫さん、
清水泰生さん、　 柳取崇之さん、　 小出子恵出さん、
小越憲泰さん、　 長谷川正実さん、 石橋育於さん、
安達俊明さん、　 船越良則さん、　 早川滝徳さん、
佐野勝榮さん
　栗田隆史様を心より歓迎申し上げます。
　本日は卓話よろしくお願いいたします。

　　　　　　　　5 月 2 2 日分　￥    44,000
　　　　　　　  　今 年 度 累 計　￥1,320,000

会長挨拶
　　　　　　　　　　吉井直樹 会長 
　こんにちは。
　本日はご報告があります。皆様もご存
じとは思いますが、当クラブの小林吾郎
幹事の会社プラスパッケージさんが県の
経済振興賞を受賞なさいました。本日
欠席ですが、ご報告申し上げます。
　さて、先週は三条祭りを執り行うこと
が出来ました。皆様には大変お世話に

なったことに感謝申し上げますとともに、祭りでは多くの裏
方さんに支えられていることを改めて感じています。そして
今年は5月15日をキッズウィークとして三条市内の小中学校
全校を休校としていただきましたので、平日にかかわらず
多くの人でにぎわいを見せてくれました。
　このキッズウィークは2018年4月からスタートしたもので
地域ごとに連休を分散させることで、労働者の有給休暇取得
や観光地の混雑回避、観光業界の活性化などさまざまな効果
を期待する政府の新しい取組です。
　この取り組みは各市町村単位で計画実施するもので、三条
市では教育委員会を中心に5月15日をこの日に設定していた
だいたようです。ぜひ産業界も有効活用してみてはいかがか
と思っています。昨日、この件で教育長にお礼に参りました

が、次年度以降も前向きに検討いただけるとのお言葉
を賜りました。
　皆様方のおかげで近年まれにみる良い大名行列や
舞い込み、祭りができました。
　本当にありがとうございました。

幹事報告
船越良則 副幹事

◎中条胎内RCより
 「創立30周年記念式典ご出席の御礼」
◎三条ローターアクトクラブより
 「5月第二例会のご案内」
　　　日　時　5月30日（木）19：30～
　　　会　場　リサーチコア 4階・異業種交流室
◎地区ローターアクトより
 「2023-24年度 地区ローターアクト大納会のご案内」
　　　日　時　6月29日（土）18：30～20：30
　　　会　場　ホテルニューオータニ長岡

ニコニコBOX　
吉井直樹会長
　5月15日、三条祭りでは大変お世話になりました。
おかげさまで近年まれにみる良い祭り、大名行列
ができました。ありがとうございました。

　本日卓話、栗田様、宜しくお願いいたします。
斎藤真澄さん
　叙勲のお祝いありがとうございました。
　栗田様の卓話を楽しみにしています。
斎藤弘文さん
　本店さんしん会の旅行で、九州に行って参りまし
た。近藤団長様、野崎さん、本当にお世話になり
ました。

　小林幹事様、県経済振興賞おめでとう御座居ます。
心からお祝い申し上げます。
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「卓　話」
「日本のエネルギー事情と原子力発電について」

東京電力ホールディングス
㈱新潟本部　栗田隆史 様

■日本のエネルギー事情
資源の乏しい日本はエネルギー
自給率が低く、原油は中東地域
に約90％依存、LNGも海外からの
輸入に頼っており、エネルギー
の価格は各国の政情により大きく

左右されます。原子力不要の声もありますが、実態
は様々な課題を抱え厳しい状況です。

■原子力発電の仕組み
蒸気の力でタービンを回し、発電する仕組みは火力
も原子力も同じです。安全対策の基本は、核分裂を
「止める」「冷やす」「閉じ込める」で、「原子炉を緊
急停止できる設計」「非常用冷却装置」「5重の壁」
などです。

■福島第一原子力発電所事故の教訓と安全対策
福島第一の事故の教訓を踏まえて、既存の安全対策
設備を多重化・多様化する等、ハード・ソフトの両面
から対策を講じています。

■柏崎刈羽原子力発電所の状況
燃料装荷前の使用前事業者検査が一巡し最終確認も
整ったことから、燃料装荷して行う「止める」「冷
やす」「閉じ込める」機能の健全性確認を実施して
います。
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「ショウブ」

ロータリーの心で
友情を深めよう

例会日／毎週水曜日１２：３０～
例会場及び事務局／
　三条市旭町２－５－１０　三条信用金庫本店内
例会場／TEL ３４－３３１１
事務局／TEL ３５－３４７７   FAX ３２－７０９５
E-mail :sanjo-rc@cpost.plala.or.jp
https://www.sanjorotary.site

【ゲスト】
 ・東京電力ホールディングス ㈱新潟本社 
　　　　　　副代表・理事 栗田隆史 様
 ・新潟本部 地域コミュニケ－ション部
　 中越地域グループ課長　平原　梓 様
 ・中越地域グループ　　　名越貴之 様

【先週のメークアップ】
［5.11］第6回ガバナー補佐会議（長岡）へ
・杉山幸英さん、　関川　博さん
［5.11］南雲年度 地区幹事・地区副幹事
　　　　　　　　　　　　会議（長岡）へ
・関川　博さん
［5.16］三条東RCへ
・松永隆夫さん、　小越憲泰さん、
・柳取崇之さん、　五十嵐晋三さん、
・斎藤弘文さん、　荻根澤隆雄さん、
・山田富義さん、　中村和彦さん
［5.16］三条RACへ
・石倉政雄さん、　松永隆夫さん、
・渡部　宏さん
［5.19］分水RC創立50周年記念式典へ
・吉井直樹さん、　小林吾郎さん、
・五十嵐晋三さん、石黒良行さん、
・落合孝夫さん、　小林卓哉さん、
・渋谷政道さん、　杉山幸英さん、
・野水靖之さん、　船越良則さん、
・松永隆夫さん、　渡辺良一さん
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■本日の出席会員数：55名中37名
■先々週出席率：77.78％



荻根澤隆雄さん
　新潟県経済振興賞、受賞されました㈱プラスパッ
ケージ代表の小林吾郎様、大変におめでとうござ
います。素晴らしいですね！

　三条祭りでは吉井会長ご苦労様でした。
関川　博さん
　国際大会出席の為、旅の安全を善光寺と北向観音
にお参りに行って来ました。おみくじを引いたら
両方とも“凶”でした。無事帰ったらお会いしま
しょう！！

　小越さん、よろしくお願いします。
松永一義さん
　15日、三条祭り、天候に恵まれ素晴らしい行列で
した。吉井さん御苦労様でした。市民の数人から、
初めて見た、いい祭りですね、と褒められました。

渡辺良一さん
　分水RC50周年に参加致しました。アットホームな
良い式典でした。

　栗田様、卓話よろしくお願い致します。
梨本次郎さん
　先日、飯豊山の石転び沢大雪渓を山スキーで滑走
してきました。飯豊山はまだ雪がたっぷり。
登った北脵岳の標高は今年の西暦と同じ2,024mで
した。

成田秀雄さん
　栗田様、卓話ありがとうございます。
　6月1日（土）13：30より長岡朝日酒造ホールで歌い
ます。お時間のある方は是非！

渋谷政道さん
　三条祭りも終わり、来月は6月1日（土）、6月2日（日）は
三条凧合戦です。六角巻凧発祥の地三条の凧
合戦、参加組の一員として楽しみます。お時間の
ある方は凧合戦観に来てください。

歸山　肇さん
　吉井会長、三条祭り御苦労様でした。
　本日の卓話よろしくお願いします。
野水靖之さん
　分水ロータリークラブの50周年式典に参加させて
頂きました。当クラブの70周年へのよい参考にな
りました。

杉山幸英さん
　栗田様、卓話有難う御座居ます。
　小林吾郎会員、受賞お目出とう御座居ます。
落合孝夫さん
　吉井会長、三条祭り大盛況でよかったです。お疲
れ様でした。
　小林幹事、県経済振興賞 受賞おめでとうござい
ます。

近藤雄介さん
　本店さんしん会にて、熊本に行き、おいしい馬刺
しを食べて来ました。又、食べたいです。
嘉瀬一洋さん
　晴天に恵まれた三条祭り、吉井祭典委員長お疲れ
様でした。神輿渡御と大名行列のハイブリッドな
お祭りである事を知り大きな学びになりました。
野崎喜一郎さん
　三信本店の旅行で九州に3日間行って来ました。斎藤
弘文さん、近藤雄介さん大変お疲れ様でした。
外山浩玲さん
　寒暖差が大きいです。皆様体には気をつけましょう。
　今日、卓話宜しくお願いします。
石倉政雄さん、　 中村友昭さん、　 松永隆夫さん、
清水泰生さん、　 柳取崇之さん、　 小出子恵出さん、
小越憲泰さん、　 長谷川正実さん、 石橋育於さん、
安達俊明さん、　 船越良則さん、　 早川滝徳さん、
佐野勝榮さん
　栗田隆史様を心より歓迎申し上げます。
　本日は卓話よろしくお願いいたします。

　　　　　　　　5 月 2 2 日分　￥    44,000
　　　　　　　  　今 年 度 累 計　￥1,320,000

会長挨拶
　　　　　　　　　　吉井直樹 会長 
　こんにちは。
　本日はご報告があります。皆様もご存
じとは思いますが、当クラブの小林吾郎
幹事の会社プラスパッケージさんが県の
経済振興賞を受賞なさいました。本日
欠席ですが、ご報告申し上げます。
　さて、先週は三条祭りを執り行うこと
が出来ました。皆様には大変お世話に

なったことに感謝申し上げますとともに、祭りでは多くの裏
方さんに支えられていることを改めて感じています。そして
今年は5月15日をキッズウィークとして三条市内の小中学校
全校を休校としていただきましたので、平日にかかわらず
多くの人でにぎわいを見せてくれました。
　このキッズウィークは2018年4月からスタートしたもので
地域ごとに連休を分散させることで、労働者の有給休暇取得
や観光地の混雑回避、観光業界の活性化などさまざまな効果
を期待する政府の新しい取組です。
　この取り組みは各市町村単位で計画実施するもので、三条
市では教育委員会を中心に5月15日をこの日に設定していた
だいたようです。ぜひ産業界も有効活用してみてはいかがか
と思っています。昨日、この件で教育長にお礼に参りました

が、次年度以降も前向きに検討いただけるとのお言葉
を賜りました。
　皆様方のおかげで近年まれにみる良い大名行列や
舞い込み、祭りができました。
　本当にありがとうございました。

幹事報告
船越良則 副幹事

◎中条胎内RCより
 「創立30周年記念式典ご出席の御礼」
◎三条ローターアクトクラブより
 「5月第二例会のご案内」
　　　日　時　5月30日（木）19：30～
　　　会　場　リサーチコア 4階・異業種交流室
◎地区ローターアクトより
 「2023-24年度 地区ローターアクト大納会のご案内」
　　　日　時　6月29日（土）18：30～20：30
　　　会　場　ホテルニューオータニ長岡

ニコニコBOX　
吉井直樹会長
　5月15日、三条祭りでは大変お世話になりました。
おかげさまで近年まれにみる良い祭り、大名行列
ができました。ありがとうございました。

　本日卓話、栗田様、宜しくお願いいたします。
斎藤真澄さん
　叙勲のお祝いありがとうございました。
　栗田様の卓話を楽しみにしています。
斎藤弘文さん
　本店さんしん会の旅行で、九州に行って参りまし
た。近藤団長様、野崎さん、本当にお世話になり
ました。

　小林幹事様、県経済振興賞おめでとう御座居ます。
心からお祝い申し上げます。

「卓　話」
「日本のエネルギー事情と原子力発電について」

東京電力ホールディングス
㈱新潟本部　栗田隆史 様

■日本のエネルギー事情
資源の乏しい日本はエネルギー
自給率が低く、原油は中東地域
に約90％依存、LNGも海外からの
輸入に頼っており、エネルギー
の価格は各国の政情により大きく

左右されます。原子力不要の声もありますが、実態
は様々な課題を抱え厳しい状況です。

■原子力発電の仕組み
蒸気の力でタービンを回し、発電する仕組みは火力
も原子力も同じです。安全対策の基本は、核分裂を
「止める」「冷やす」「閉じ込める」で、「原子炉を緊
急停止できる設計」「非常用冷却装置」「5重の壁」
などです。

■福島第一原子力発電所事故の教訓と安全対策
福島第一の事故の教訓を踏まえて、既存の安全対策
設備を多重化・多様化する等、ハード・ソフトの両面
から対策を講じています。

■柏崎刈羽原子力発電所の状況
燃料装荷前の使用前事業者検査が一巡し最終確認も
整ったことから、燃料装荷して行う「止める」「冷
やす」「閉じ込める」機能の健全性確認を実施して
います。
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三条凧合戦です。六角巻凧発祥の地三条の凧
合戦、参加組の一員として楽しみます。お時間の
ある方は凧合戦観に来てください。

歸山　肇さん
　吉井会長、三条祭り御苦労様でした。
　本日の卓話よろしくお願いします。
野水靖之さん
　分水ロータリークラブの50周年式典に参加させて
頂きました。当クラブの70周年へのよい参考にな
りました。

杉山幸英さん
　栗田様、卓話有難う御座居ます。
　小林吾郎会員、受賞お目出とう御座居ます。
落合孝夫さん
　吉井会長、三条祭り大盛況でよかったです。お疲
れ様でした。
　小林幹事、県経済振興賞 受賞おめでとうござい
ます。

近藤雄介さん
　本店さんしん会にて、熊本に行き、おいしい馬刺
しを食べて来ました。又、食べたいです。
嘉瀬一洋さん
　晴天に恵まれた三条祭り、吉井祭典委員長お疲れ
様でした。神輿渡御と大名行列のハイブリッドな
お祭りである事を知り大きな学びになりました。
野崎喜一郎さん
　三信本店の旅行で九州に3日間行って来ました。斎藤
弘文さん、近藤雄介さん大変お疲れ様でした。
外山浩玲さん
　寒暖差が大きいです。皆様体には気をつけましょう。
　今日、卓話宜しくお願いします。
石倉政雄さん、　 中村友昭さん、　 松永隆夫さん、
清水泰生さん、　 柳取崇之さん、　 小出子恵出さん、
小越憲泰さん、　 長谷川正実さん、 石橋育於さん、
安達俊明さん、　 船越良則さん、　 早川滝徳さん、
佐野勝榮さん
　栗田隆史様を心より歓迎申し上げます。
　本日は卓話よろしくお願いいたします。

　　　　　　　　5 月 2 2 日分　￥    44,000
　　　　　　　  　今 年 度 累 計　￥1,320,000

会長挨拶
　　　　　　　　　　吉井直樹 会長 
　こんにちは。
　本日はご報告があります。皆様もご存
じとは思いますが、当クラブの小林吾郎
幹事の会社プラスパッケージさんが県の
経済振興賞を受賞なさいました。本日
欠席ですが、ご報告申し上げます。
　さて、先週は三条祭りを執り行うこと
が出来ました。皆様には大変お世話に

なったことに感謝申し上げますとともに、祭りでは多くの裏
方さんに支えられていることを改めて感じています。そして
今年は5月15日をキッズウィークとして三条市内の小中学校
全校を休校としていただきましたので、平日にかかわらず
多くの人でにぎわいを見せてくれました。
　このキッズウィークは2018年4月からスタートしたもので
地域ごとに連休を分散させることで、労働者の有給休暇取得
や観光地の混雑回避、観光業界の活性化などさまざまな効果
を期待する政府の新しい取組です。
　この取り組みは各市町村単位で計画実施するもので、三条
市では教育委員会を中心に5月15日をこの日に設定していた
だいたようです。ぜひ産業界も有効活用してみてはいかがか
と思っています。昨日、この件で教育長にお礼に参りました

が、次年度以降も前向きに検討いただけるとのお言葉
を賜りました。
　皆様方のおかげで近年まれにみる良い大名行列や
舞い込み、祭りができました。
　本当にありがとうございました。

幹事報告
船越良則 副幹事

◎中条胎内RCより
 「創立30周年記念式典ご出席の御礼」
◎三条ローターアクトクラブより
 「5月第二例会のご案内」
　　　日　時　5月30日（木）19：30～
　　　会　場　リサーチコア 4階・異業種交流室
◎地区ローターアクトより
 「2023-24年度 地区ローターアクト大納会のご案内」
　　　日　時　6月29日（土）18：30～20：30
　　　会　場　ホテルニューオータニ長岡

ニコニコBOX　
吉井直樹会長
　5月15日、三条祭りでは大変お世話になりました。
おかげさまで近年まれにみる良い祭り、大名行列
ができました。ありがとうございました。

　本日卓話、栗田様、宜しくお願いいたします。
斎藤真澄さん
　叙勲のお祝いありがとうございました。
　栗田様の卓話を楽しみにしています。
斎藤弘文さん
　本店さんしん会の旅行で、九州に行って参りまし
た。近藤団長様、野崎さん、本当にお世話になり
ました。

　小林幹事様、県経済振興賞おめでとう御座居ます。
心からお祝い申し上げます。

「卓　話」
「日本のエネルギー事情と原子力発電について」

東京電力ホールディングス
㈱新潟本部　栗田隆史 様

■日本のエネルギー事情
資源の乏しい日本はエネルギー
自給率が低く、原油は中東地域
に約90％依存、LNGも海外からの
輸入に頼っており、エネルギー
の価格は各国の政情により大きく

左右されます。原子力不要の声もありますが、実態
は様々な課題を抱え厳しい状況です。

■原子力発電の仕組み
蒸気の力でタービンを回し、発電する仕組みは火力
も原子力も同じです。安全対策の基本は、核分裂を
「止める」「冷やす」「閉じ込める」で、「原子炉を緊
急停止できる設計」「非常用冷却装置」「5重の壁」
などです。

■福島第一原子力発電所事故の教訓と安全対策
福島第一の事故の教訓を踏まえて、既存の安全対策
設備を多重化・多様化する等、ハード・ソフトの両面
から対策を講じています。

■柏崎刈羽原子力発電所の状況
燃料装荷前の使用前事業者検査が一巡し最終確認も
整ったことから、燃料装荷して行う「止める」「冷
やす」「閉じ込める」機能の健全性確認を実施して
います。
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早川滝徳
親睦委員長より

「会長幹事慰労会」
　　　　　のご案内

日　時　6月1 9日（水）
　　　　18時30分 開会
会　場　二 洲 楼



荻根澤隆雄さん
　新潟県経済振興賞、受賞されました㈱プラスパッ
ケージ代表の小林吾郎様、大変におめでとうござ
います。素晴らしいですね！

　三条祭りでは吉井会長ご苦労様でした。
関川　博さん
　国際大会出席の為、旅の安全を善光寺と北向観音
にお参りに行って来ました。おみくじを引いたら
両方とも“凶”でした。無事帰ったらお会いしま
しょう！！

　小越さん、よろしくお願いします。
松永一義さん
　15日、三条祭り、天候に恵まれ素晴らしい行列で
した。吉井さん御苦労様でした。市民の数人から、
初めて見た、いい祭りですね、と褒められました。

渡辺良一さん
　分水RC50周年に参加致しました。アットホームな
良い式典でした。

　栗田様、卓話よろしくお願い致します。
梨本次郎さん
　先日、飯豊山の石転び沢大雪渓を山スキーで滑走
してきました。飯豊山はまだ雪がたっぷり。
登った北脵岳の標高は今年の西暦と同じ2,024mで
した。

成田秀雄さん
　栗田様、卓話ありがとうございます。
　6月1日（土）13：30より長岡朝日酒造ホールで歌い
ます。お時間のある方は是非！

渋谷政道さん
　三条祭りも終わり、来月は6月1日（土）、6月2日（日）は
三条凧合戦です。六角巻凧発祥の地三条の凧
合戦、参加組の一員として楽しみます。お時間の
ある方は凧合戦観に来てください。

歸山　肇さん
　吉井会長、三条祭り御苦労様でした。
　本日の卓話よろしくお願いします。
野水靖之さん
　分水ロータリークラブの50周年式典に参加させて
頂きました。当クラブの70周年へのよい参考にな
りました。

杉山幸英さん
　栗田様、卓話有難う御座居ます。
　小林吾郎会員、受賞お目出とう御座居ます。
落合孝夫さん
　吉井会長、三条祭り大盛況でよかったです。お疲
れ様でした。
　小林幹事、県経済振興賞 受賞おめでとうござい
ます。

近藤雄介さん
　本店さんしん会にて、熊本に行き、おいしい馬刺
しを食べて来ました。又、食べたいです。
嘉瀬一洋さん
　晴天に恵まれた三条祭り、吉井祭典委員長お疲れ
様でした。神輿渡御と大名行列のハイブリッドな
お祭りである事を知り大きな学びになりました。
野崎喜一郎さん
　三信本店の旅行で九州に3日間行って来ました。斎藤
弘文さん、近藤雄介さん大変お疲れ様でした。
外山浩玲さん
　寒暖差が大きいです。皆様体には気をつけましょう。
　今日、卓話宜しくお願いします。
石倉政雄さん、　 中村友昭さん、　 松永隆夫さん、
清水泰生さん、　 柳取崇之さん、　 小出子恵出さん、
小越憲泰さん、　 長谷川正実さん、 石橋育於さん、
安達俊明さん、　 船越良則さん、　 早川滝徳さん、
佐野勝榮さん
　栗田隆史様を心より歓迎申し上げます。
　本日は卓話よろしくお願いいたします。

　　　　　　　　5 月 2 2 日分　￥    44,000
　　　　　　　  　今 年 度 累 計　￥1,320,000

会長挨拶
　　　　　　　　　　吉井直樹 会長 
　こんにちは。
　本日はご報告があります。皆様もご存
じとは思いますが、当クラブの小林吾郎
幹事の会社プラスパッケージさんが県の
経済振興賞を受賞なさいました。本日
欠席ですが、ご報告申し上げます。
　さて、先週は三条祭りを執り行うこと
が出来ました。皆様には大変お世話に

なったことに感謝申し上げますとともに、祭りでは多くの裏
方さんに支えられていることを改めて感じています。そして
今年は5月15日をキッズウィークとして三条市内の小中学校
全校を休校としていただきましたので、平日にかかわらず
多くの人でにぎわいを見せてくれました。
　このキッズウィークは2018年4月からスタートしたもので
地域ごとに連休を分散させることで、労働者の有給休暇取得
や観光地の混雑回避、観光業界の活性化などさまざまな効果
を期待する政府の新しい取組です。
　この取り組みは各市町村単位で計画実施するもので、三条
市では教育委員会を中心に5月15日をこの日に設定していた
だいたようです。ぜひ産業界も有効活用してみてはいかがか
と思っています。昨日、この件で教育長にお礼に参りました

が、次年度以降も前向きに検討いただけるとのお言葉
を賜りました。
　皆様方のおかげで近年まれにみる良い大名行列や
舞い込み、祭りができました。
　本当にありがとうございました。

幹事報告
船越良則 副幹事

◎中条胎内RCより
 「創立30周年記念式典ご出席の御礼」
◎三条ローターアクトクラブより
 「5月第二例会のご案内」
　　　日　時　5月30日（木）19：30～
　　　会　場　リサーチコア 4階・異業種交流室
◎地区ローターアクトより
 「2023-24年度 地区ローターアクト大納会のご案内」
　　　日　時　6月29日（土）18：30～20：30
　　　会　場　ホテルニューオータニ長岡

ニコニコBOX　
吉井直樹会長
　5月15日、三条祭りでは大変お世話になりました。
おかげさまで近年まれにみる良い祭り、大名行列
ができました。ありがとうございました。

　本日卓話、栗田様、宜しくお願いいたします。
斎藤真澄さん
　叙勲のお祝いありがとうございました。
　栗田様の卓話を楽しみにしています。
斎藤弘文さん
　本店さんしん会の旅行で、九州に行って参りまし
た。近藤団長様、野崎さん、本当にお世話になり
ました。

　小林幹事様、県経済振興賞おめでとう御座居ます。
心からお祝い申し上げます。

「卓　話」
「日本のエネルギー事情と原子力発電について」

東京電力ホールディングス
㈱新潟本部　栗田隆史 様

■日本のエネルギー事情
資源の乏しい日本はエネルギー
自給率が低く、原油は中東地域
に約90％依存、LNGも海外からの
輸入に頼っており、エネルギー
の価格は各国の政情により大きく

左右されます。原子力不要の声もありますが、実態
は様々な課題を抱え厳しい状況です。

■原子力発電の仕組み
蒸気の力でタービンを回し、発電する仕組みは火力
も原子力も同じです。安全対策の基本は、核分裂を
「止める」「冷やす」「閉じ込める」で、「原子炉を緊
急停止できる設計」「非常用冷却装置」「5重の壁」
などです。

■福島第一原子力発電所事故の教訓と安全対策
福島第一の事故の教訓を踏まえて、既存の安全対策
設備を多重化・多様化する等、ハード・ソフトの両面
から対策を講じています。

■柏崎刈羽原子力発電所の状況
燃料装荷前の使用前事業者検査が一巡し最終確認も
整ったことから、燃料装荷して行う「止める」「冷
やす」「閉じ込める」機能の健全性確認を実施して
います。
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無断複製・転載禁止 東京電力ホールディングス株式会社

2

石油危機以降、石油依存率の低減（天然ガス、原子力が増加）を目指しました。
2000年以降、エネルギーの供給量全体は低下傾向です。
福島原子力事故以降、石炭・天然ガス・再生可能エネルギーが増加しました。

日本のエネルギー源の変遷

出典︓資源エネルギー庁「エネルギー白書2023」

福島第一原子力事故

石油
危機

一次エネルギー国内供給の推移
※「再生可能エネルギー等（水力除く）」とは、太陽光、風力、バイオマス、地熱のこと
※資源エネルギー庁「総合エネルギー統計」を基に作成

無断複製・転載禁止 東京電力ホールディングス株式会社

3

資源に乏しい日本はエネルギー自給率が低く、2021年度の自給率は13.3％でした。
2010年度は20.2％でしたが、東日本大震災後の原子力発電所の停止などにより
大幅に下がりました。
原油は中東地域に約90%依存しています。LNGも海外からの輸入に頼っています。

海外から輸入する化石燃料

出典：資源エネルギー庁「エネルギー白書2023」

無断複製・転載禁止 東京電力ホールディングス株式会社

4国際情勢

経済産業省HP「電力システムを取り巻く現状」

海外に頼るエネルギーの価格は、各国の政情により大きく左右されます。

無断複製・転載禁止 東京電力ホールディングス株式会社

5エネルギーを取り巻く状況
3.11以降、首都圏は原子力のないまま過ごし、原子力不要の声もありますが、
実態は様々な課題を抱え厳しい状況です。

国内情勢

◆激甚化する自然災害への対応
レジリエンス力の強化
・2016年4月 熊本地震
・2018年9月 北海道胆振東部地震
・2019年9月 台風15号
・2022年3月 福島県沖地震

◆2022.3.22 停電寸前の需給状況
→供給力はマイナス状態

◆湾岸火力に頼る首都圏電力の現状
→首都圏直下型地震が発生したら・・・
→電源の分散配置による地域間の相互補完

◆DX推進と将来の電力需要

◆各地で起こる政情不安
・ロシアウクライナ侵攻
⇒ヨーロッパ各国のエネルギー政策の変更。
特にドイツ。

・イスラエル パレスチナ問題
⇒揺れる中東情勢。エネルギー価格への
影響。

・台湾有事
⇒エネルギーを運ぶ航路へも影響。

◆気候変動への取り組み
カーボンニュートラル

国際情勢

何が起きてもおかしくない

無断複製・転載禁止 東京電力ホールディングス株式会社

6発電のしくみ（原子力・火力）

出典︓JAERO「原子力・エネルギー図面集」

蒸気の力でタービンを回し、発電する仕組みは火力も原子力も同じです。
原子力がもつ潜在的な力は莫大です。どう制御していくかが課題です。

出典︓JAERO「原子力・エネルギー図面集」

◆連続的な核分裂により発生する
熱エネルギーを利用。

◆核分裂をいかに制御するか。

無断複製・転載禁止 東京電力ホールディングス株式会社

7多重の安全対策
安全対策の基本は、核分裂を「止める」。核物質を「冷やす」「閉じ込める」です。
多重の対策を講じています。
「原子炉を緊急停止できる設計」「非常用冷却装置」「５重の壁」などです。

5つの壁を設け、周辺環境への
放射性物質の異常な放出を
防止しています。

格納容器スプレイ装置 非常用炉心冷却装置
放射性物質を閉じ込める

５つの壁

第一の壁
燃料ペレット

第五の壁
原子炉建屋

第二の壁
燃料被覆管
第三の壁

原子炉圧力容器
第四の壁

原子炉格納容器

�
�
�
�
�
�
�

水 窒
素
容
器

制御棒駆動
水ポンプ

制御棒

�
�
�
�
弁

制御棒を挿入する仕組み 非常用炉心冷却装置
「止める」 「冷やす」 「閉じ込める」

無断複製・転載禁止 東京電力ホールディングス株式会社

8

東北地方太平洋沖地震発生※１

運転中の１～３号機が自動停止

非常用
ディーゼル発電機

非常用発電機が自動起動し冷却開始

平成23年３月11日14時46分 ※１震源地三陸沖マグニチュード9.0
福島県大熊町、双葉町︓震度6強
最大加速度︓550ガル

（２号機東西方向）

送受電設備の損傷で外部からの電源がなくなる

福島第一原子力発電所の事故状況

津波襲来※2平成23年３月11日15時35分

「止める」

「冷やす」

「冷やす」

津波による浸水により原子炉等の冷却に必要な電源を喪失

原子炉等を冷やす機能を喪失

◆長時間の電源・冷却機能の喪失により炉心損傷
◆発生した水素が爆発 (1,3,4号機）
◆放射性物質の環境への放出(1,2,3号機)

「閉じ込める」

※2津波による浸水高
[１～４号機側（海抜約10m）]

約11.5ｍ～15.5ｍ

海抜約10ｍの敷地にある
高さ5.5mの重油タンクが水没

Before

After

福島第一の事故から教訓を踏まえて多重の対策を強化します。



荻根澤隆雄さん
　新潟県経済振興賞、受賞されました㈱プラスパッ
ケージ代表の小林吾郎様、大変におめでとうござ
います。素晴らしいですね！

　三条祭りでは吉井会長ご苦労様でした。
関川　博さん
　国際大会出席の為、旅の安全を善光寺と北向観音
にお参りに行って来ました。おみくじを引いたら
両方とも“凶”でした。無事帰ったらお会いしま
しょう！！

　小越さん、よろしくお願いします。
松永一義さん
　15日、三条祭り、天候に恵まれ素晴らしい行列で
した。吉井さん御苦労様でした。市民の数人から、
初めて見た、いい祭りですね、と褒められました。

渡辺良一さん
　分水RC50周年に参加致しました。アットホームな
良い式典でした。

　栗田様、卓話よろしくお願い致します。
梨本次郎さん
　先日、飯豊山の石転び沢大雪渓を山スキーで滑走
してきました。飯豊山はまだ雪がたっぷり。
登った北脵岳の標高は今年の西暦と同じ2,024mで
した。

成田秀雄さん
　栗田様、卓話ありがとうございます。
　6月1日（土）13：30より長岡朝日酒造ホールで歌い
ます。お時間のある方は是非！

渋谷政道さん
　三条祭りも終わり、来月は6月1日（土）、6月2日（日）は
三条凧合戦です。六角巻凧発祥の地三条の凧
合戦、参加組の一員として楽しみます。お時間の
ある方は凧合戦観に来てください。

歸山　肇さん
　吉井会長、三条祭り御苦労様でした。
　本日の卓話よろしくお願いします。
野水靖之さん
　分水ロータリークラブの50周年式典に参加させて
頂きました。当クラブの70周年へのよい参考にな
りました。

杉山幸英さん
　栗田様、卓話有難う御座居ます。
　小林吾郎会員、受賞お目出とう御座居ます。
落合孝夫さん
　吉井会長、三条祭り大盛況でよかったです。お疲
れ様でした。
　小林幹事、県経済振興賞 受賞おめでとうござい
ます。

近藤雄介さん
　本店さんしん会にて、熊本に行き、おいしい馬刺
しを食べて来ました。又、食べたいです。
嘉瀬一洋さん
　晴天に恵まれた三条祭り、吉井祭典委員長お疲れ
様でした。神輿渡御と大名行列のハイブリッドな
お祭りである事を知り大きな学びになりました。
野崎喜一郎さん
　三信本店の旅行で九州に3日間行って来ました。斎藤
弘文さん、近藤雄介さん大変お疲れ様でした。
外山浩玲さん
　寒暖差が大きいです。皆様体には気をつけましょう。
　今日、卓話宜しくお願いします。
石倉政雄さん、　 中村友昭さん、　 松永隆夫さん、
清水泰生さん、　 柳取崇之さん、　 小出子恵出さん、
小越憲泰さん、　 長谷川正実さん、 石橋育於さん、
安達俊明さん、　 船越良則さん、　 早川滝徳さん、
佐野勝榮さん
　栗田隆史様を心より歓迎申し上げます。
　本日は卓話よろしくお願いいたします。

　　　　　　　　5 月 2 2 日分　￥    44,000
　　　　　　　  　今 年 度 累 計　￥1,320,000

会長挨拶
　　　　　　　　　　吉井直樹 会長 
　こんにちは。
　本日はご報告があります。皆様もご存
じとは思いますが、当クラブの小林吾郎
幹事の会社プラスパッケージさんが県の
経済振興賞を受賞なさいました。本日
欠席ですが、ご報告申し上げます。
　さて、先週は三条祭りを執り行うこと
が出来ました。皆様には大変お世話に

なったことに感謝申し上げますとともに、祭りでは多くの裏
方さんに支えられていることを改めて感じています。そして
今年は5月15日をキッズウィークとして三条市内の小中学校
全校を休校としていただきましたので、平日にかかわらず
多くの人でにぎわいを見せてくれました。
　このキッズウィークは2018年4月からスタートしたもので
地域ごとに連休を分散させることで、労働者の有給休暇取得
や観光地の混雑回避、観光業界の活性化などさまざまな効果
を期待する政府の新しい取組です。
　この取り組みは各市町村単位で計画実施するもので、三条
市では教育委員会を中心に5月15日をこの日に設定していた
だいたようです。ぜひ産業界も有効活用してみてはいかがか
と思っています。昨日、この件で教育長にお礼に参りました

が、次年度以降も前向きに検討いただけるとのお言葉
を賜りました。
　皆様方のおかげで近年まれにみる良い大名行列や
舞い込み、祭りができました。
　本当にありがとうございました。

幹事報告
船越良則 副幹事

◎中条胎内RCより
 「創立30周年記念式典ご出席の御礼」
◎三条ローターアクトクラブより
 「5月第二例会のご案内」
　　　日　時　5月30日（木）19：30～
　　　会　場　リサーチコア 4階・異業種交流室
◎地区ローターアクトより
 「2023-24年度 地区ローターアクト大納会のご案内」
　　　日　時　6月29日（土）18：30～20：30
　　　会　場　ホテルニューオータニ長岡

ニコニコBOX　
吉井直樹会長
　5月15日、三条祭りでは大変お世話になりました。
おかげさまで近年まれにみる良い祭り、大名行列
ができました。ありがとうございました。

　本日卓話、栗田様、宜しくお願いいたします。
斎藤真澄さん
　叙勲のお祝いありがとうございました。
　栗田様の卓話を楽しみにしています。
斎藤弘文さん
　本店さんしん会の旅行で、九州に行って参りまし
た。近藤団長様、野崎さん、本当にお世話になり
ました。

　小林幹事様、県経済振興賞おめでとう御座居ます。
心からお祝い申し上げます。

「卓　話」
「日本のエネルギー事情と原子力発電について」

東京電力ホールディングス
㈱新潟本部　栗田隆史 様

■日本のエネルギー事情
資源の乏しい日本はエネルギー
自給率が低く、原油は中東地域
に約90％依存、LNGも海外からの
輸入に頼っており、エネルギー
の価格は各国の政情により大きく

左右されます。原子力不要の声もありますが、実態
は様々な課題を抱え厳しい状況です。

■原子力発電の仕組み
蒸気の力でタービンを回し、発電する仕組みは火力
も原子力も同じです。安全対策の基本は、核分裂を
「止める」「冷やす」「閉じ込める」で、「原子炉を緊
急停止できる設計」「非常用冷却装置」「5重の壁」
などです。

■福島第一原子力発電所事故の教訓と安全対策
福島第一の事故の教訓を踏まえて、既存の安全対策
設備を多重化・多様化する等、ハード・ソフトの両面
から対策を講じています。

■柏崎刈羽原子力発電所の状況
燃料装荷前の使用前事業者検査が一巡し最終確認も
整ったことから、燃料装荷して行う「止める」「冷
やす」「閉じ込める」機能の健全性確認を実施して
います。

5

無断複製・転載禁止 東京電力ホールディングス株式会社

9福島第一原子力発電所の事故の教訓

◆津波に対する防護が脆弱でした

◆すべての電源を失った場合の電源復旧や原子炉等への注水、
冷却のための手段が十分に準備されていませんでした

◆炉心損傷後の水素爆発の防止や、放射性物質の放出を減らす
手段が十分に整備されていませんでした

教訓を踏まえて、既存の安全対策設備を多重化・多様化する等、
ハード・ソフトの両面から対策を講じています。

無断複製・転載禁止 東京電力ホールディングス株式会社

①高さ︓海抜約15ｍ
（３ｍ分の盛り土を実施）

海抜
約３ｍ

海抜
約40ｍ

海抜
約32ｍ

原子炉
建屋

②電源車
がれき
除去車

③消防車

発電所外部電源

海

タービン
建屋

③淡水
タンク

防潮堤

②電源車

③消防車

高台（車両等置き場）

④フィルタベント
設備

非常用電源の流れ
非常用冷却水の流れ

②ガスタービン
発電機車

③熱交換器車

柏崎刈羽原子力発電所の安全対策 10

新規制基準に沿って強化された安全対策のイメージ（５～７号機）
①︓津波対策、②︓電源対策、③︓冷却手段の確保による炉心損傷防止対策、
④︓放射性物質放出の抑制

無断複製・転載禁止 東京電力ホールディングス株式会社

11津波による浸水防止
発電所に到達しうる最大級の津波の高さとして、７～８ｍを想定していますが、
これを上回る海抜15mの防潮堤を設置し、津波に備えています。

防潮堤

海抜12mの敷地に
高さ約3mの盛土をし、
海抜15mの防潮堤を
設置（5～7号機側）海抜15m

防潮板

防潮壁

原子炉建屋 原子炉建屋の側面の
給気口を防潮壁で
覆うなどして海抜15ｍ
以上から空気を
取り入れるような構造に
変更しました。

防潮壁・防潮板

水密扉

事故時に炉心を冷やす
装置や、非常用電源等、
重要な設備がある部屋
には、浸水から守るため
水密扉を設置。

止水工事

重要な設備がある部屋
への浸水を防ぐため、
配管やケーブル等が壁
を貫通している部分を
止水処理。

津波が防潮堤を
超えたら︖

建物へ
浸水
したら︖

重要な設備のある部屋が浸水しないようにしました
想定を超える津波が来たら︖

無断複製・転載禁止 東京電力ホールディングス株式会社

12電源・冷却手段の確保

津波を防げなかった場合などでも電源と冷やす機能を確保しています。

非常時に原子炉
等を冷やす水源
として、
容量２万トンの
淡水貯水池を
作りました。

貯水池

機動性に優れ、必要な時
に必要な場所に移動して
電気を供給。
津波の影響を受けない場
所に配備。

電源車

空冷式ガスタービン発電機車
軽油の燃焼ガスでタービン
を回して電気を作る発電機
を搭載し、大型の冷却設備
を運転できる電源を確保。
津波の影響を受けない場所
に配備。

消防車

電動の注水設備が使えなく
なった場合でも、原子炉や
使用済燃料プールに注水。
津波の影響を受けない場所
に配備。

電源を多様に準備しています 注水と冷却手段を多様に準備しています

無断複製・転載禁止 東京電力ホールディングス株式会社

炉心損傷が起こった場合の備え 11

�
�
�
�
�
入
口

気体状の 放射性物質のうち放射性よう素を
50分の1以下へ低減（98％以上除去）

装置内の「水」と「金属フィルタ」を通すことで 粒子状の
放射性物質を1000分の1以下へ低減（99.9％以上除去）

放 出

フィルタを介して格納容器内の気体を放出する「フィルタベント設備」を設置しました。
粒子状の放射性物質を1000分の1以下に低減します。

無断複製・転載禁止 東京電力ホールディングス株式会社

15フィルタベント設備使用時のイメージ

希ガスからの
放射線

上空を通過する間は
屋内にとどまる等の対応が有効原子力発電所

放出される放射性物質の大部分は気体状の希ガス
⇒大気中で広がって薄まる性質

放出

フィルタ
ベント
設備

放出される気体状の放射性物資は拡散・移動します。

無断複製・転載禁止 東京電力ホールディングス株式会社

17

県民の皆さまへの当社取り組み状況のご説明について

＜コミュニケーションブース＞ ＜県民の皆さまへの説明会＞

［至近の開催実績（ご来場者数）］
刈羽村︓1月28日( 70名) 上越市︓4月4日( 39名)
柏崎市︓1月30日(149名) 長岡市︓4月6日(146名)
新潟市︓4月 2日( 74名) 見附市︓4月9日( 90名)

［至近の開催実績（ご来場者数）］
長岡市 ︓3月23日～3月24日（380名）
上越市 ︓3月30日～3月31日（536名）
小千谷市︓4月13日～4月14日（275名）
十日町市︓4月20日～4月21日（150名）
燕市 ︓4月20日～4月21日（159名）
新潟市 ︓4月27日～4月28日（350名）

「県民の皆さまへの説明会」や「東京電力コミュニケーションブース」を開催しています。
発電所の取り組み状況や原子力改革の進捗状況等をご説明するとともに、ご意見をいただき
ました。(コミュニケーションブース 県内全市町村累計136回開設、累計来場者数28,212名)

無断複製・転載禁止 東京電力ホールディングス株式会社

16柏崎刈羽原子力発電所の状況

①⇒②⇒③⇒④⇒⑤の順で確認

①燃料の配置確認を行い、
制御棒を1組(2本)引き抜いても
未臨界状態であることを確認

【止める】
（～4/27）

③制御棒が問題なく動くか
【止める】

②原子炉圧力容器漏洩確認
【閉じ込める】

④原子炉格納容器漏洩率確認
【閉じ込める】

⑤非常時に原子炉を
冷やす設備が
問題ないか
【冷やす】

■燃料装荷前の使用前事業者検査が一巡し最終確認も整ったことから、
燃料を装荷しないと実施できない健全性確認を進めています。
■主に「止める」「冷やす」「閉じ込める」機能の健全性確認を実施していきます。

無断複製・転載禁止 東京電力ホールディングス株式会社

13新たに導入した冷却システム

代替熱交換器車

原子炉等を冷やす既存の設備が使えなくなった場合に備えた冷却システムを導入し、
可能な限り放射性物質の放出を回避します。
これにより万が一の事故発生から約10日間放射性物質を閉じ込めます。
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野崎喜一郎さん
　三信本店の旅行で九州に3日間行って来ました。斎藤
弘文さん、近藤雄介さん大変お疲れ様でした。
外山浩玲さん
　寒暖差が大きいです。皆様体には気をつけましょう。
　今日、卓話宜しくお願いします。
石倉政雄さん、　 中村友昭さん、　 松永隆夫さん、
清水泰生さん、　 柳取崇之さん、　 小出子恵出さん、
小越憲泰さん、　 長谷川正実さん、 石橋育於さん、
安達俊明さん、　 船越良則さん、　 早川滝徳さん、
佐野勝榮さん
　栗田隆史様を心より歓迎申し上げます。
　本日は卓話よろしくお願いいたします。

　　　　　　　　5 月 2 2 日分　￥    44,000
　　　　　　　  　今 年 度 累 計　￥1,320,000

会長挨拶
　　　　　　　　　　吉井直樹 会長 
　こんにちは。
　本日はご報告があります。皆様もご存
じとは思いますが、当クラブの小林吾郎
幹事の会社プラスパッケージさんが県の
経済振興賞を受賞なさいました。本日
欠席ですが、ご報告申し上げます。
　さて、先週は三条祭りを執り行うこと
が出来ました。皆様には大変お世話に

なったことに感謝申し上げますとともに、祭りでは多くの裏
方さんに支えられていることを改めて感じています。そして
今年は5月15日をキッズウィークとして三条市内の小中学校
全校を休校としていただきましたので、平日にかかわらず
多くの人でにぎわいを見せてくれました。
　このキッズウィークは2018年4月からスタートしたもので
地域ごとに連休を分散させることで、労働者の有給休暇取得
や観光地の混雑回避、観光業界の活性化などさまざまな効果
を期待する政府の新しい取組です。
　この取り組みは各市町村単位で計画実施するもので、三条
市では教育委員会を中心に5月15日をこの日に設定していた
だいたようです。ぜひ産業界も有効活用してみてはいかがか
と思っています。昨日、この件で教育長にお礼に参りました

が、次年度以降も前向きに検討いただけるとのお言葉
を賜りました。
　皆様方のおかげで近年まれにみる良い大名行列や
舞い込み、祭りができました。
　本当にありがとうございました。

幹事報告
船越良則 副幹事

◎中条胎内RCより
 「創立30周年記念式典ご出席の御礼」
◎三条ローターアクトクラブより
 「5月第二例会のご案内」
　　　日　時　5月30日（木）19：30～
　　　会　場　リサーチコア 4階・異業種交流室
◎地区ローターアクトより
 「2023-24年度 地区ローターアクト大納会のご案内」
　　　日　時　6月29日（土）18：30～20：30
　　　会　場　ホテルニューオータニ長岡

ニコニコBOX　
吉井直樹会長
　5月15日、三条祭りでは大変お世話になりました。
おかげさまで近年まれにみる良い祭り、大名行列
ができました。ありがとうございました。

　本日卓話、栗田様、宜しくお願いいたします。
斎藤真澄さん
　叙勲のお祝いありがとうございました。
　栗田様の卓話を楽しみにしています。
斎藤弘文さん
　本店さんしん会の旅行で、九州に行って参りまし
た。近藤団長様、野崎さん、本当にお世話になり
ました。

　小林幹事様、県経済振興賞おめでとう御座居ます。
心からお祝い申し上げます。

「卓　話」
「日本のエネルギー事情と原子力発電について」

東京電力ホールディングス
㈱新潟本部　栗田隆史 様

■日本のエネルギー事情
資源の乏しい日本はエネルギー
自給率が低く、原油は中東地域
に約90％依存、LNGも海外からの
輸入に頼っており、エネルギー
の価格は各国の政情により大きく

左右されます。原子力不要の声もありますが、実態
は様々な課題を抱え厳しい状況です。

■原子力発電の仕組み
蒸気の力でタービンを回し、発電する仕組みは火力
も原子力も同じです。安全対策の基本は、核分裂を
「止める」「冷やす」「閉じ込める」で、「原子炉を緊
急停止できる設計」「非常用冷却装置」「5重の壁」
などです。

■福島第一原子力発電所事故の教訓と安全対策
福島第一の事故の教訓を踏まえて、既存の安全対策
設備を多重化・多様化する等、ハード・ソフトの両面
から対策を講じています。

■柏崎刈羽原子力発電所の状況
燃料装荷前の使用前事業者検査が一巡し最終確認も
整ったことから、燃料装荷して行う「止める」「冷
やす」「閉じ込める」機能の健全性確認を実施して
います。
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　　次々週例会　 6月12日　　　　「一年を振り返って」
 　　　　　　　　　　　　　　　　　　　吉井直樹 会長、小林吾郎 幹事

　　次 週 例 会　 6 月 5 日　　「クラブフォーラム・地区研修・協議会報告」
 　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　渡辺良一 会長エレクト

23/30

23
日 月 火 水 木 金 土

◆三条東RC
　休会
　（記帳できます）

◆三条南RC
　「クラブフォーラム」
　　永桶俊一
　　　会長エレクト

◆三条南RC
　「クラブフォーラム」
　　永桶俊一
　　　会長エレクト

◆三条南RC
　夜例会
　「会長幹事慰労会」
　（記帳できます）

◆三条北RC
　「地区研修・
　　　協議会報告」
　　武田恒夫
　　　会長エレクト

◆三条北RC
　「親睦活動月間」
　プルデンシャル
　　生命保険㈱
　　　伊藤博之 様

◆三条北RC
　「今年度を振り返って」
　　　森　宏 会長

◆三条RC
　夜例会
　「会長幹事慰労会」
　　　　18：30～
　　　　於 二洲楼

◆三条RC
　「一年を振り返って」
　　吉井直樹 会長
　　小林吾郎 幹事

◆三条RC
　「クラブフォーラム／
　 地区研修・
　　　協議会報告」
　　渡辺良一
　　　会長エレクト

◆三条北RC
　「外部卓話」
　三之町病院
　歯科・口腔外科
　　　安楽純子 様

◆三条南RC
　クラブ休会
　（記帳できます）

◆三条RC
　休会（祝日の週）

◆三条東RC
　「地区研修・
　　　協議会報告」
　　大竹賢一
　　　会長エレクト

7：00～
トリムの森
　　草刈り
1 0：00～
地区協
（長岡）

◆三条東RC
　「一年を振り返って」
　小出ガバナー補佐
　外山会長、飯山幹事
　坂西SAA

◆三条東RC
　「クラブフォーラム／
　新旧委員会引継ぎ」

◆三条南RC
　クラブ休会
　（記帳できます）

◆三条北RC
　夜例会
　「会長幹事慰労会」
　（記帳できます）

◆三条RC
　クラブ休会

◆三条東RC
　夜例会
　「会長幹事慰労会」
　（記帳できます）
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1

8
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22
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※ 近隣RC例会変更のお知らせ！ （記帳できます）　　　　　　　　　　 　　　　　記帳場所

三条ロータリークラブ例会日

燕市吉田産業会館窓口（10～15時）
加茂市産業センター
燕市吉田産業会館窓口（10～15時）

　●吉田RC　　　 　　　    6月 7日（金）　早朝例会
　●加茂RC　　　　　　　　　20日（木）　夜例会
　●吉田RC　　　　　　　　　28日（金）　夜例会


